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中方願與美達成最好「交易」
汪洋出席兩國工商界聯合午餐會表示：

香港文匯報訊 綜合中新社、法新社及新華社報

道，首輪中美全面經濟對話當地時間19日在華盛

頓展開，中國國務院副總理汪洋在華盛頓的中美工

商界聯合歡迎午餐會上發言時說，中方願與美方相

向而行，找到利己及人、互利雙贏的解決方案，達

成最好的「交易」。他還提到，「百日計劃」已經

收穫重要成果，且雙方經濟團隊通過密集接觸，建

立互信，並初步摸索出相互尊重的溝通方式。

汪洋在午餐會上發表題為《互利雙贏就是最好的合作》的主旨
演講，汪洋提出三大結論。一是合作是兩國唯一正確的選

擇，中美經貿關係這艘大船正行駛在正確的航道上。二是中國的發
展進步具有長期的確定性，這是各國企業與中國合作最重要的外部
環境。三是中國市場的成長性不可限量，中美經貿合作前景可期。
將在經濟對話期間與汪洋率領的中國團隊「過招」的美國財政部長
史蒂芬．姆努欽（Steven Mnuchin），以及商務部長威爾伯．羅
斯（Wilbur Ross）也出席了歡迎午宴。
汪洋說，最近五年我已六度訪問美國。記得去年11月來華盛頓
時，美國大選剛剛塵埃落定。新一屆政府對華經濟政策取向，是工
商界討論的熱門話題。當時許多人都憂心忡忡，認為中美經貿關係
即將進入寒冬，甚至存在「貿易戰」的風險。
汪洋說，在關鍵時刻，習近平主席果斷應邀赴美，與特朗普總統
在海湖莊園舉行歷史性會晤，為新時期中美關係奠定建設性基調。
雙方決定建立中美全面經濟對話等四個高級別對話機制，啟動中美
經濟合作「百日計劃」，給兩國工商界吃了「定心丸」。我們高興
地看到，經過雙方艱苦努力，「百日計劃」已經收穫重要成果。更
為重要的是，通過100天的密集接觸，雙方經濟團隊建立了互信，
初步摸索出相互尊重、合作共贏的溝通方式。

讚工商界創合作氛圍
汪洋對中美工商界人士說，中美經貿合作是市場行為，根本動力
在民間、在工商界。正是你們長期支持並積極參與中美經貿合作，
創造了「要合作、不要對抗」的氛圍，才促成了中美經濟關係今天
的局面。雖然未來兩國合作過程中還可能出現波折，但只要你們有
信心，中美經貿關係大的方向就不會改變。
汪洋稱，在過去的中美對話中，中方承諾調整經濟結構、改變主
要依靠投資和出口拉動經濟增長的模式，放寬市場准入、擴大服務
業開放，加大節能減排力度，加強知識產權保護。他強調，中國兌
現這些承諾，是為了自身發展進步作出的主動選擇，符合13億中
國人民的利益，也契合美方的訴求。當然，合作從來都是「雙行
道」，是互惠互利的。我們希望美方也能夠解決好中方的關切，從
而實現雙贏。

應拆貿易壁壘 保障健康發展
汪洋稱，經貿合作是利益的交換，不可避免會存在這樣那樣的分
歧。中美產業界都希望本國政府拆除對方阻礙市場開放的「壁
壘」，又都希望本國政府築牢抵禦外國商品進入的「圍牆」。我們
理解美國不少人支持「僱美國人、買美國貨」，因為中方也有人主
張「買中國貨、用中國人」。但雙方都應清醒地認識到，在兩國經
貿合作深度交融的今天，中國人不可能不買美國貨，美國人也離不
開中國貨。我們都希望看到兩國經貿關係強勁、平衡、健康發展。
中國官方不斷釋放積極信號的同時，中國商界也在不斷助力。參
加中美企業家峰會的阿里巴巴集團董事局主席馬雲在當天峰會開始
前說：「我們到這裡是解決未來的問題，不是解決昨天的問題。我
們不要為了昨天的問題制裁明天。我們一要看未來，二要看全局，
因為世界已經聯通。」馬雲表示，中美經貿關係深厚並複雜，圍繞
貿易和投資產生爭議實屬正常。他呼籲中美企業家鼓勵各自政府利
用現有機制高效解決問題，避免將貿易和經濟問題「政治化」。
「不過我認為過去的一百天只是一個開始，我們應該為中美關係再
創造更多的一百天。我相信這其中需要我們企業家的努力。」

特 朗 普 出 任
美 國 總 統 以
後，商界領袖

們在中美關係中扮演的角色似乎愈
加重要。無論是特朗普正式上任前
與中國企業家馬雲相談甚歡，還是
此次於中美全面經濟對話前夕舉行
中美企業家峰會，似乎商界領袖們
比起政府更為操心兩國經貿關係走
向。

要知道，此次中美企業家峰會，
正是由中國電子商務巨頭阿里巴巴
集團董事局主席馬雲和私募股權公
司黑石集團聯合創始人蘇世民從中
促成，旨在為華盛頓舉行的中美首
輪全面經濟對話提前鋪路。
中美對話，商界先行。這可能與

特朗普出身商人有關。「商人治
國、利益當先」，比起一般的純政
客，特朗普自參選起就高舉「美國

優先」大旗，更看重實實在在的利
益。因此要幫助100萬美國中小企
業創造就業崗位的馬雲和在美投資
已超10億美元的玻璃大王曹德旺，
比起外交官們更得特朗普的心。
另一方面，作為經貿活動最直接

的參與者，商界領袖們有着很多第
一手資料，更了解實際貿易中發生
的摩擦，也更能達成共識，找到解
決問題的辦法。據了解，中美企業

家峰會的參會企業家們將會提出一
份建議清單以供中美兩國政府官員
參考決策。
作為世界第一大與第二大經濟體，

中美關係很大程度上反映的是深厚的
商業夥伴關係，或許通過「商業溝
通」增進中美兩國間的「政治互信」
會成為中美外交新特色。正如馬雲所
言，「談判談判，最好是企業談，政
府去判。」■香港文匯報記者 馬琳

特朗普重實利 商界更積極
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香港文匯報訊 據新華社報道，在
首輪中美全面經濟對話召開前一
天，中美企業界代表在美國當地時

間 18日於華盛頓舉行了
首屆中美企業家峰會。與
會代表在會後聲明中說，
中美企業家承諾將繼續擴
大在對方的投資。兩國與
會代表達成共識，建立
一個中美企業家民間年
度對話機制，就雙方關
切問題為兩國政府提供
建設性意見，共同應對中
美經貿關係面臨的挑戰，
推動中美關係穩定健康發
展。

首屆峰會由中方主席阿里巴巴集
團董事局主席馬雲和美方主席黑石
集團董事長兼首席執行官蘇世民

（Stephen A. Schwarzman）聯合主
持，中美兩國20名企業家和美國商
務 部 長 威 爾 伯 ． 羅 斯 （Wilbur
Ross）參加了會議。

發聲明籲改善市場環境
馬雲和蘇世民在會後發表的聯合聲

明中說：「中美關係的穩定健康發展
不僅關係中美兩國，也關係到全世
界。」聲明強調：「中美兩國之間有
巨大的經濟互補空間，特別是在當前
科技迅猛發展，中國經濟轉型的背景
下，雙方企業家更是看到巨大的合作
機會和潛力，也看到中美建立良好經
貿關係對於世界經濟的意義。」聲明
呼籲中美兩國領導人在行業監管、標

準、知識產權保護、公平和開放的市
場准入，以及改進不利於經濟增長和
就業的程序和做法等方面加強合作和
溝通。
為更好地支持這些努力並達成實際

成果，中美企業家承諾將繼續擴大在
對方的投資；共同投資開發和服務國
際市場；在製造業、基礎設施投資和
建設、環境保護以及「一帶一路」建
設等方面推動合作。同時，兩國企業
家還承諾繼續擴大雙邊貿易，利用中
國經濟向消費驅動轉型的機遇，擴大
從美國進口農產品、液化天然氣以及
高質量消費品。在知識產權領域，兩
國企業家也同意繼續加強知識產權保
護來促進創新。

兩國企業承諾擴大投資 建民間對話機制

香港文匯報訊 據中新社報道，美國財政部於當地時間18
日公佈的數據顯示，中國今年5月份增持100億美元的美國國
債，這已是中國連續第四個月增持美債。
根據美國財政部當天發佈的國際資本流動報告，作為美國

第二大債權國，中國今年5月持有美債1.1022萬億美元，比4
月份增持100億美元。自今年2月份以來，中國已經連續四個
月增持美國國債，累計增持規模為511億美元。
數據顯示，截至5月底，外國主要債權人持有的美國國債總
額為6.1236萬億美元。作為美國第一大債權國的日本，5月份
持有美債1.1113萬億美元，比上月小幅增持44億美元。對於
增持或減持美國國債，中國官方表示，美債市場對中國來說是
一個重要市場，不論增持還是減持都是正常投資操作，中國會
根據市場上的各種變動進行動態優化和調整操作。

華連續四個月增持美國債

「經過近 40 年
快速發展，中國經
濟塊頭大了，個子

高了，但還不夠結實強壯。」汪洋
在講話中提到，儘管中國總體上仍
處在國際產業鏈條的中低端，與美
國還有較大差距，但中國經濟仍將
保持中高速增長，正在向中高端邁
進。隨後，他將話題引入與之相關
的居民消費力。

消費結構轉為追求品質
汪洋說道，中國中等收入人群達3

億人，居民消費結構正在從滿足溫飽
向追求品質轉變、從線下消費向線上
消費轉變，對美國高品質商品和優質
服務的需求與日俱增。去年中國訪美
遊客約300萬人次，人均花費超過
1.1萬美元，為美國創造了15萬個工
作崗位。目前，中國網絡購物用戶超

過4.6億。美國的車厘子、龍蝦、海
蟹、堅果、保健品等熱銷產品，72
小時就可送達中國千家萬戶，去年對
華跨境電商出口增長100%以上。上
個月阿里巴巴集團在底特律舉辦「美
國中小企業論壇」，吸引3,000多家
美國中小企業參加，他們都迫切希望
搭上網際網路的快車，進軍中國廣闊
的消費市場。
汪洋進一步引述數據指出，美中

貿委會預計，未來10年美國對華貨
物和服務出口將翻一番，達到3,690
億美元，到2050年將增至5,200億
美元。相信任何一個有遠見的企
業，都會重視這樣巨大的市場；任
何一個有作為的政府，都會重視與
中國的合作。「 由此，我要說出第
三個結論：中國市場的成長性不可
限量，中美經貿合作前景可期。」

■新華社

中國市場不可限量 經貿合作前景可期

香港文匯報訊 據中新社報道，中
國外交部長王毅昨日在北京應約會見
來訪的阿聯酋國務部長蘇爾坦，就當
前海灣危機闡述了中方立場。
王毅表示，中方的立場概括起

來有三點：一是支持政治和外交
解決大方向，各方應依據國際關
係準則行事，切實履行各自承擔
的國際義務。二是支持在海合會
框架內，運用阿拉伯方式化解目
前的分歧。堅持互相尊重和不干
涉內政的原則。域外國家應為實

現和解發揮建設性作用。三是支
持各方盡快坐下來對話，相互顯
示靈活，首先在反對一切形式恐
怖主義這個大目標上形成一致，
在此基礎上，從易到難逐步解決
其他分歧。中方相信包括阿聯酋
在內的有關各方有能力管控好當
前局勢，有智慧解決好分歧矛
盾。中方願在各方需要時，為緩
和海灣局勢，促進海灣和平穩定
發揮建設性作用。
蘇爾坦表示，阿方堅持通過政

治和外交途徑解決分歧，無意干
涉卡塔爾及他國內政，不希望緊
張局勢進一步升級。阿方希望各
方就反恐等重大問題達成共識，
遵守迄今簽署的協議，恪守曾經
作出的承諾，翻開海合會國家間
關係新的一頁。中國是有重要影
響力的負責任大國，阿方讚賞中
方在處理海灣事務時秉持的客觀
公正立場，贊同王毅外長提出的
三點主張，願繼續同中方保持溝
通協調。

談卡塔爾斷交風波 王毅促各方盡快對話
香港文匯報訊（記者 何德花 福州報道）香港文匯報記者
從福建省湄洲灣港口管理局據悉，由中企接管巴基斯坦瓜達
爾港口運營及自由區開發權以來，瓜達爾港自由區建設正在
全面推開。日前，建設瓜達爾項目的首批援建物資由福建省
湄洲灣港口裝船起運，在未來的兩個月內，還有兩批次援建
物資將由此港出口到巴基斯坦瓜達爾港。
巴基斯坦瓜達爾港是中巴經濟走廊的重要支點，也是「一

帶一路」框架下的旗艦項目。此次出口的物資主要用於巴基
斯坦瓜達爾港口項目基礎設施建設，均為急需物資如工程機
械等裝備。據了解，從業務承接到貨物裝船作業等各個環
節，福建省相關部門都採取最快速的保障措施，確保「一帶
一路」建設得以順利進行。據介紹，未來兩個月還將有兩批
次建設物資從福建出口到瓜達爾港。

首批瓜達爾港援建物資起航

汪洋發言 金句連連
談中國發展
經過近40年快速發展，中國經濟塊頭大了，個
子高了，但還不夠結實強壯，總體上仍處在國際
產業鏈條的中低端，與美國還有較大差距。中美
經濟有競爭的一面，但互補性遠大於競爭性，雙
方合作空間不是縮小了、而是擴大了。

談中美合作
我們理解美國不少人支持「僱美國人、買美國
貨」，因為中方也有人主張「買中國貨、用中國
人」。但雙方都應清醒地認識到，在兩國經貿合
作深度交融的今天，中國人不可能不買美國貨，
美國人也離不開中國貨。我們都希望看到兩國經
貿關係強勁、平衡、健康發展。

談「過招對手」
中方願與美方相向而行，找到利己及人、互利雙
贏的解決方案，達成最好的「交易」。我的兩位
對話夥伴都曾是商業精英，深諳交易的藝術。相
信與他們的對話，過程會十分艱苦，希望結果會
令人鼓舞。

資料來源：新華社
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■馬雲（右）、威爾伯．羅斯（中）和蘇世民一
同出席中美企業家峰會。 新華社

■王毅表示，中方支持當前海灣危機各方盡快坐
下來對話。圖為卡塔爾首都多哈的哈馬德港口。

資料圖片

■美國當地時間19日，首輪中美全面經濟對話在華盛頓展開。圖為汪洋（右）與史蒂芬．姆努欽
（中）及威爾伯．羅斯（左）一同步入對話會場。 法新社


